

RESUMEN MENSUAL AL 31 DE AGOSTO DEL 2001

En el mes de agosto las Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS), disminuyeron US\$16.8 millones, variación originada en las ventas netas de divisas por US\$12.2 millones, los pagos de servicio de deuda externa por US\$8.4 millones, honrada por el Sector Público No Financiero (SPNF) y el Banco Central de Nicaragua (BCN) a Taiwán, BIRF, BID, BCIE y Club de París, US\$21.5 millones de retiros de las cuentas corrientes del SPNF (US\$19.0 millones fueron retiros de los fondos de préstamos atados) y US\$19.7 millones de redención de BOMEX.

Los movimientos anteriores fueron neutralizados parcialmente por US\$24.6 millones de ingresos, (US\$22.8 millones ingresaron como préstamos para proyectos de inversión pública) y la colocación de TEL por US\$16.5 millones.

El panorama monetario reflejó una expansión de C\$222.0 millones en los Activos Internos Netos (AIN), resultado derivado de la emisión de C\$95.0 millones en bonos para el pago de deuda externa gubernamental, movimiento contrarrestado por el aumento de C\$17.0 millones de los depósitos gubernamentales, y C\$13.0 millones de colocación de TEL. El sistema financiero fue otro factor que influyó de manera decisiva en la expansión de los AIN, al expandirse en C\$107.0 millones, producto principalmente de la disminución del encaje por C\$141.0 millones, la asistencia financiera otorgada a los bancos privados y el flotante bancario (C\$14.0 millones). Las pérdidas cuasifiscales (C\$66.0 millones) y la amortización a préstamos de mediano y largo plazo del BCN (C\$18.0 millones) fueron otros elementos que contribuyeron al movimiento expansivo de los AIN.

El numerario mostró una disminución de C\$3.0 millones y la base monetaria se contrajo en C\$111.0 millones. La variación de la base monetaria se sustentó en la disminución de los depósitos de encaje en moneda nacional de los bancos (C\$141.0 millones), la cual superó el aumento de la caja de los bancos, neto de la disminución del numerario. Los factores que originaron la disminución de la demanda de base monetaria fueron las ventas de divisas y la colocación de Títulos Especiales de Liquidez (TEL).

El sistema financiero registró excedentes de encaje tanto en dólares como en córdobas, de C\$101.8 millones y de US\$5.9 millones, equivalentes a tasas de sobreencaje de 2.0 y 0.7 por ciento, respectivamente. Con la absorción del BANIC por el BANPRO, se mejoró la posición de liquidez a nivel del sistema medido por la situación del encaje. Hay que mencionar que para el mes de agosto, el Consejo Directivo del BCN aprobó un aumento de 2 puntos porcentuales en el encaje legal, que sería colocado en TEL. Estos títulos han contribuido a la posición de sobreencaje que han mostrado las instituciones financieras, pero a su vez se puede observar un efecto sustitución entre TEL y otros títulos de deuda, ya que se registraron redenciones de CENIS y BOMEX, durante el mes.

La disponibilidad de recursos en el sistema bancario no refleja cambios de relevancia. Se mantiene las preferencias del público por los activos más líquidos, reflejado en el crecimiento de los depósitos a la vista (24.2%), contrapuesto con la reducción en la demanda de los certificados a plazo, los cuales registraron una caída de 33.0 por ciento. Después de varios meses que los depósitos de ahorro ha mostrado caída, en el mes de agosto concluyeron con un crecimiento interanual de 0.5 por ciento. La evolución de los agregados monetarios, reflejan las expectativas de la incertidumbre los agentes y el comportamiento de la actividad económica del país.

RESUMEN MENSUAL AL 31 DE AGOSTO DEL 2001
